



Bureau d'information  
et de communication

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## Communiqué de presse

### Citoyenneté partagée : brève histoire des femmes en politique

**Plus de 800 personnes se sont retrouvées jeudi dernier au cinéma Capitole à Lausanne pour l'avant-première du film « De la cuisine au parlement » réalisé par Stéphane Goël. Cette soirée forte en émotions a été marquée par la présence de quatre personnalités, actrices de cette histoire récente : Gabrielle Nanchen, Amélia Christinat, Simone Chapuis-Bischof et Patricia Schulz.**

La Suisse a été l'un des derniers pays au monde à accorder le droit de vote et d'éligibilité aux femmes. Au niveau fédéral, elles ont acquis la citoyenneté en 1971, mais, de 1919 à 1990, c'est plus de 50 votations communales, cantonales et deux suffrages fédéraux qui ont été nécessaires pour que les femmes de ce pays obtiennent le droit de vote et d'éligibilité aux trois niveaux de notre système fédéraliste.

Le canton de Vaud a été pionnier le 1<sup>er</sup> février 1959 en octroyant le droit de vote aux femmes. Il l'est aujourd'hui en se dotant d'un gouvernement à majorité féminine.

Pour le Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes, c'était l'occasion de fêter ensemble cet événement unique et, à travers cette histoire vivante, de rendre hommage à toutes les femmes et les hommes qui s'engagent au niveau associatif, partisan et politique : les militantes, les parlementaires et les conseillères d'Etat nouvellement (ré)élues.

Le cinéma Capitole à Lausanne était complet pour cette soirée organisée par la Cinémathèque suisse, Climage, la RTS et le Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes. La projection s'est suivie d'une discussion avec quelques-unes des actrices essentielles de ces décennies de lutte : Gabrielle Nanchen, Amélia Christinat, Simone Chapuis-Bischof et Patricia Schulz. Les témoignages étaient forts en émotions, teintés d'humour, de colère et de solidarité.

La question de Frédéric Maire, Directeur de la Cinémathèque suisse, reste cependant en suspens : « Comment faire pour être certain que ma fille vive dans une société où les inégalités entre les femmes et les hommes ont réellement disparu ? ».

Le Bureau de l'égalité aimerait remercier chaleureusement les partenaires de cette soirée et toutes les personnes présentes.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 7 mai 2012

Renseignements :

**DSE, Magaly Hanselmann, cheffe du Bureau de l'égalité (BEFH), 079 663 75 55**

**CLIMAGE Audiovisuel, Stéphane Goël, 021 648 35 61**

**Cinémathèque suisse, Mathieu Truffer, 079 544 43 27**

Pour plus d'information :

Le film : <http://www.climage.ch>

Les intervenantes : <http://www.vd.ch/egalite>

Photos: <http://www.cinematheque.ch/f/multimedia/galerie-photos/avril-mai.html>

Vidéo: <http://www.cinematheque.ch/f/multimedia/videos/2012.html>